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基层风采 
★ 本科生党支部： 

一、红色经典学习专题 

2013年4月12日，复旦大学高分子科学系本科生党支部在光华楼东主楼511

室召开了本学期第四次支部大会。作为本次支部生活的专题项目，支部各成员交           

流了本学期学习红色经典的感悟和体会。由郭冠南和柏文宇分别就自己阅读红色  

经典《西行漫记》和《红河谷》两部作品作了专题汇报。郭冠南在介绍《西行漫

记》的同时还设置了党章知识问答环节，增加了在红色经典阅读报告时的互动性。

柏文宇深入探讨了《红河谷》作品中所隐射出“文明与野蛮”的问题，并联系当

下时事，提出了中国社会的道德危机和生态问题，引发了大家的深思。 

2013年4月26日，复旦大学高分子科学系本科生党支部在光华楼东主楼511

室召开了本学期第五次支部大会。本次支部活动的重点是继续上次支部大会的红

色经典学习交流。杨烨和林佳璐分别就自己阅读的《青春之歌》和《便衣警察》

两部作品作了专题汇报。杨烨在介绍《青春之歌》时，将它与其他红色经典读物

作了比较，讨论了自己对于红色经典的理解，并向大家推荐了《炎黄春秋》这部

杂志。林佳璐从《便衣警察》里观察到了时代变迁与个人命运的联系，并分享了

她和她父亲读了这部作品后的不同体会，表示只有真正了解了小说的历史背景，

才能理解其间深藏的思想内涵。与会的其他同志也汇报了自己的学习情况，大家

踊跃发言，讨论热烈。通过此次活动，与会党员加强了对于理论学习的认识，获

益匪浅。 



高分子科学系学生党建工作简报                                                     2013 年 04 月 
 

2 
 

二、支部实践活动讨论 

4 月 12 日的第四次支部会议中，各位党员就如何丰富本支部日常活动的内

容和形式展开了讨论。姜雪娇指出本学期支部生活形式较单一，时间长但收效低，

建议各年级间加强联系、增进认识。朱锴洋指出新闻推荐活动想法很好，但希望

不要停留在形式上，要真正将其做成沟通信息的平台。田浚江提出了如何让班里

其他学生了解党组织、参加组织活动的问题，并引起了热烈的讨论。 

4 月 26 日的第五次支部会议中，邓瀚林布置了近期支部实践活动的安排，

要求各年级党章学习小组互相配合，通过追寻城市发展的轨迹、探索红色景观的

变迁，制作上海市红色地标导览图。 

 

★ 研究生第一党支部： 

第一支部本月进行的主要活动有系党委换届候选人的第二轮推选和国歌展

示馆的参观活动。其中，第二轮推选于 4 月 14 日进行，包括党委候选人推选（八

选五），以及高分子系分党委书记和副书记的推选。 

推选工作结束后，在组织委员陈春阳的带领下，全体成员前往参观国歌展示

馆。本次参观活动是继 3 月份“我的中国梦”讨论之后的首次出游活动，也是本

学期支部“中国梦之旅”的第一站。国歌展示馆位于上海市杨浦区荆州路 151

号，由国歌纪念广场和展示馆两部分组成，这是全国首座以纪念中华人民共和国

国歌为主题的纪念广场和展示馆。在国歌纪念雕塑前面是一个圆形的开放式广

场，国歌展示馆坐落在纪念广场的西南侧，入口在地下一层。 

走进展示馆，迎面的墙上刻有巨幅的中华人民共和国国歌的歌词和歌谱，让

人心生一股庄严之感。展示馆从国歌的诞生开始介绍，通过数百件珍贵的历史文

物、文献以及历史照片对《义勇军进行曲》的内涵进行诠释，全面展示了《义勇

军进行曲》诞生的背景、创作过程、传唱与影响。在这里，同学们不仅看到了各

种版本的历史唱片，看到了 1949 年周总理在政协会议上宣布将《义勇军进行曲》

作为中华人民共和国国歌的一幕，还看到了国歌创作者聂耳和田汉的珍贵遗物。 

如今，唱国歌早已是中国人民表达爱国情感的一种神圣行为，尤其是在升国

旗时和大型活动的开幕式上。当国歌响起时，每一个中国人都会庄严肃立，内心

是激昂向上的，一声声国歌声中传达的是中华民族自强不息、顽强不屈、居安思
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危和奋发图强的精神！ 

 

★ 研究生第二党支部 

本月两次支部会分别于 4 月 12 日和 4 月 27 日在跃进楼 424 进行。 

2013 年 4 月 12 日下午高分子科学系研究生第二党支部在跃进楼 424 举行系

党委换届第二轮推选支部会，到会一共 17 人，采取无记名投票的方式，最后经

过统计，本支部第二轮推选的系党委候选人为：包涵、王芳 16 票、14 票、汪长

春、王国伟。其中推选张志芹为书记；包涵为副书记。 

4 月 27 日我支部就郑正同学的转正和第十四届校党委和纪检委委员候选人

的推荐召开支部会。首先，预备党员郑正同志宣读转正申请，表示在这一年的预

备期里，他成长和成熟了很多，从思想觉悟和行为规范上向党组织进一步靠拢。

介绍人胡华蓉和席陈彬及其他党员张毅、李瀚文等也发表了看法，他们均认为郑

正同志乐于助人，积极参加支部活动，做事认真负责，有担当，符合正式党员标

准，经过投票表决，以全票通过郑正同志转正为正式党员。接下来席支书给大家

介绍了学校第十四次党代会的安排和推选党委、纪检委委员候选人的工作安排；

简单介绍了现任的校党委常委和纪检委委员，考虑到时间关系本支部采用会后邮

件投票的形式进行此项工作。最后，党员同志们观看了影片《逃离德黑兰》，大

家表示虽然主角来自资本主义国家，但他的那种正义感以及面对困境时所展示出

来的智慧和勇气都是值得学习的。 

 

★ 研究生第三党支部 

2013 年 4 月 25 日研究生第三党支部召开主题生活会，本次支部生活主要有

两大块的内容，首先是支部工作安排，主要涉及五月份出行计划及短期社会实践

项目的分工，之后是针对两会及近期的社会热点进行讨论。 

各位同志对于五月的出行活动都表示了极大的兴趣，纷纷提出了自己的看

法，对于中共一大二大会址，上海博物馆，国歌馆等都是大家关注最多的地方，

同时，还有同志提出了本科生的红色定向的活动也可以作为参考。 

短期社会实践是我们支部在今年申请的一项实践项目，主要是以问卷调查形

式进行，旨在调查复旦同学对于学校学习生活环境的满意度，及就业指导给同学

们的帮助程度，并了解同学们对社会的关注度。本次讨论中，陈树生同志提出了
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绿色环保的想法，认为网上问卷能够起到节约纸张等好处，也便于问卷的发放和

回收，就此，同志们展开了一番讨论。于晶莹同志也指出，问卷可以由专业人士

分析之后再进行发放，并主动承担了找人问卷审核及发放的部分工作。最后决定

先进行审核，之后通过网络形式发放给同学，并在五月的支部生活上进行集中问

卷讨论及分析。 

在三月份的两会上，许多代表建言献策，温家宝同志也作了政府工作报告，

结合这些内容，同志们也发表了自己的看法。周翔同志指出了习总关于三公经费

的要求，这是遏制党内腐败的一大举措，房价问题面向中产阶级是十分严峻的，

之前的政策并没有起到较好地改善作用，国五条的实施也有待观察。通货膨胀日

趋严峻也是一个重大问题，美元的贬值迫使中国加大印钞，期待新一届的政府能

够出台举措，扭转美元贬值所带来的恶性效应。 

近期较热门的复旦同学投毒案及南航同学斗殴致死案都是反映了高校生活

的黑暗面，教育的误区不应只局限于大学及研究生，也不应只限于专业，这是长

期教育缺失所导致的问题，因此，国家应该要找到根源，治标也治本，从基础教

育做起，做到有欲成才先成人的培养理念。高校应当及时注意学生动态，加以辅

导疏通，减少此类悲剧的发生。 

此次支部生活会是一次成功的集体讨论，大家对支部接下来的几项工作都进

行了全面的研究和探讨，并制定了基本的计划，通过此次活动，充分调动了同志

们的积极性，极大增强了同志们对支部的关注度和归属感，之后的两会及社会热

点讨论也是对于两会精神的又一次解读和对近期存在的高校问题进行分析，并引

以为鉴。同志们踊跃发言，建言献策使得本次活动取得了较好地效果。 

 

★ 研究生第四党支部 

2013 年 4 月 23 日，研究生第四党支部在书记的带领下，于下午 1:30 由高分

子科学系出发，达到了上海黄兴公园内的上海院士风采馆，开展了“站在“巨人”

的肩膀看科研——上海院士风采馆参观”实践活动。 

此次实践活动参与人员一共 18 人。由跃进楼出发，一行人乘坐交通工具来

到了上海院士风采馆。坐落于黄兴公园的院士风采馆，是以集中展示两院院士风

采为主题的专门展馆。展馆中有很多院士工作的手稿，生活音像信息，文献实物，

照片资料等。分为上下两层，下层主要是总的概括了所有的院士们的一些情况，
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其中包括大家熟悉的杨校长、江院士、赵院士等。在二楼，主要是将院士们以学

科的方式全部分成了很多个大块共同展示。尤其吸引党员们的注意的要数赵院士

的“磁性介孔材料净化水”和谷超豪“院士夫妇”的两个展示。谷超豪夫妇的展

示是放在了数学展示厅中，墙壁上全部都是数学方程式，并且因为他们两夫妇都

是院士，谷院士也是复旦的传奇人物，所以党员们也对此区域特别的感兴趣；另

外，因为赵院士是先进材料实验室的主任，所以来自江湾的党员们也对他做的东

西提出了看法，而且还发现拍摄视频的人就是咱们先进材料实验室的熟人！其他

的还有人工智能、影像层析、断肢再造等也是给参观同学带来了很大的震撼，给

党员们都很好的上了一堂知识科普的课程，在“巨人”的“肩膀”下学习科研。 

经过了约 45min 的参观，党员们都受益良多，对院士们的工作都肃然起劲。

也希望通过此次的参观，能激发党员们的科研动力，在今后的科研生活中硕果累

累。 

 
上海院士风采馆内部参观                  上海院士风采馆正门合影留念 

 

★ 研究生第五党支部 

本月第五党支部活动的主题是“领悟中国梦”。通过参观国歌纪念馆和国歌

纪念广场，让同学们从国歌的历史中了解党的历史；参观杨浦区城市规划馆，使

同学们更好的了解杨浦的发展状况，突出优势及存在的弊端，从而更深入了解“中

国梦”实施的必要性及可行性。 

4 月 26 号下午，支部成员首先参观了国歌纪念广场，面积虽然不大，但整

体却充满着凝聚力，广场中央，一座青铜雕塑，如同一面经过战火和历史洗礼的

国旗，而下方有一小号，象征着将凝聚着中华魂的国歌畅想全中国，全世界。在

下沉式的国歌纪念馆进门处出现了一面巨幅的国歌词谱展示墙，肃静的环境，跳

跃的音符，即刻让大家体会到了此处的庄重。其中展示的一件件的历史文物，有
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的来自创作者本身，有的来自与国歌关联的场所；往事虽已逝，但大家却体会到

了当时国歌的来之不易，更是体会到了党当初带领全国人本解放全中国的艰辛。 

当然，如今屹立在杨浦区的国歌纪念馆及国歌纪念广场，他的国际化程度及

内部所运用的高科技，也让同学们看到了在党的带领下我们国家的高速发展，“起

来，不愿做奴隶的人们”， 我们的奴隶命运早已摆脱，现在的我们，还需要“万

众一心”，“前进，前进，前进进”， 来实现我们的中国梦。 

 

 

之后，支部成员参观了杨浦区城市规划馆，从红色工人运动到高科技孵化园

区，杨浦的发展是飞速的；复旦、同济、上海理工、第二军医大，它孕育了一座

座的有着悠久历史的高等学府，一年年为上海、为全国输送优秀人才，不可不说，

他也是功绩卓著的。但是，我们也看到，杨浦的排水系统不够完善，杨浦有大批

的棚户房需要进一步改造，进一步的发展是必然也是必须，但我们相信，十年二

十年后的杨浦，肯定会更好。 

此次实践，同学们看到了肃静的国歌纪念馆，安宁的城市规划馆，让大家的

内心从浮躁中沉静了下来，慢慢体味国歌的历史，党的历史，了解杨浦的发展，

也更坚定了一同去实现国家的“中国梦”，每个人自己内心的那个中国梦的信念，

相信未来的路，都会越走越好。 
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新闻推荐  
1、 人感染 H7N9确诊病例分布范围扩至十省市 

截至 26 日，H7N9 禽流感的分布范围已经扩至 10 个省市。具体分布情况是：

截至 4 月 26 日 18 时，全国各地卫生部门已报告 115 例确诊病例，其中死亡 23

人。病例分布于北京（1 例）、上海（33 例，死亡 12 例）、江苏（24 例，死亡 4

例）、浙江（45 例，死亡 6例）、安徽（4例，死亡 1例）、山东（1例）、河南（4

例）、台湾（1例）、江西（1例）、福建（1例）10 省市。 

2 、4 月 27 日为四川全省哀悼日，哀悼“4•20”芦山 7.0 级地震遇难同胞 

4 月 27 日是四川全省哀悼日。上午 8点 02 分，四川省各地汽车、船舶鸣笛，

防空警报鸣响，人民默哀 3 分钟。四川省政府 25 日发布公告，为表达全省各族

人民对“4•20”芦山 7.0 级地震遇难同胞的深切哀悼，省政府决定，4月 27 日为

全省哀悼日。27 日当天，四川省停止公共娱乐活动，8时 2分起，全省人民默哀

3分钟，届时汽车、船舶鸣笛，防空警报鸣响。截至 4月 26 日，“4•20”芦山 7.0

级地震已经造成 196 人遇难，21 人失踪，13484 人受伤，200 余万人受灾。 

3、中印军队对峙已十日 专家称不会冲击两国关系      

    4 月 24 日，在印度指称中国士兵“越过实际控制线入侵印度”的 10 天后，

中印军队在拉达克代布桑山谷的“帐篷对峙”仍未好转。24 日，中国外交部发

言人华春莹在记者会上表示，中国边防部队没有越过实际控制线一步。 

4 月 15 日，印度方面宣称，中国士兵“越过实际控制线入侵印度”并搭起

帐篷，印度军方随即也在附近搭帐篷，双方形成特有的“帐篷对峙”局面。 

印度外交秘书兰詹·马塔伊日前召见了中国驻印度大使魏苇，魏苇被告知，印度

希望立即解决问题，这意味着中国军队必须从当前的扎营点撤退。 

昨日有媒体报道称，印度军方已从附近军区调集一个步兵团到拉达克地区，

向中国施压。中国国际问题研究所副所长、研究员董漫远对《国际金融报》记者

表示，“印度此次所作所为或是受到了尼赫鲁时期(印度独立后首任总理)的历史

情结影响。”据董漫远介绍，印度军方一直要为 1962 年中印战争雪耻，多年来无

论核武器还是海陆空的演练，都是以中国为假想敌。 
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